

HOMÉLIE

Parler de Royaume, c'est évoquer le pouvoir. Dans ce passage d'évangile, deux pouvoirs se rencontrent. Ils ne se situent pas sur le même plan. Jésus n'est ni un chef religieux, ni un chef politique. Mais il ne récuse pas le titre de roi. Ce titre sera d'ailleurs le motif de sa condamnation, inscrit sur la croix : « Jésus de Nazareth, Roi des Juifs » (INRI). En cette fête du « Christ-Roi de l'univers », comment cette Royauté nous concerne-t-elle ?

UNE ROYAUTE QUI REJOINT CHACUN DE NOUS

Extraordinaire dialogue qui ne laisse pas Pilate se limiter à ses fonctions de Préfet et de juge. Jésus invite Pilate à se prononcer personnellement, malgré la pression qu'il reçoit des autorités religieuses. Le Christ ne nous enferme jamais dans notre situation, ni dans notre passé. La foi n'est pas, non plus, l'observance de lois, si belles soient-elles. Le Christ fait appel à notre conscience. Il nous invite à une réflexion personnelle : un « je » en face d'un « tu ». « Rendre témoignage à la vérité ». Vérité sur Dieu mais aussi vérité sur l'homme. Qu'est-ce qu'un homme vrai ? Non pas celui qui a vécu, en quantité, toutes les possibilités humaines, mais celui qui vit, en qualité, sa pleine vocation humaine. C'est vivre comme Jésus a vécu. C'est aimer les siens et tous les hommes ses frères, jusqu'au bout. C'est donner la plus grande preuve d'amour en donnant sa vie pour ses frères. C'est être un homme limpide, un homme de cœur, dont chacune parole ou geste sonne juste, manifestant, en sa personne, la venue du Royaume de Dieu, lieu de justice, de paix et d'amour.

UNE ROYAUTE QUI N'EST PAS DE CE MONDE

Le Christ est roi, mais non à la manière dont nous l'entendons souvent. Son Royaume s'édifie ici-bas, mais il ne concurrence pas les royaumes de la terre. Durant toute sa vie publique, Jésus n'a pas voulu donner à sa mission une interprétation politique. A plusieurs reprises, on veut le faire roi. Mais, chaque fois, il se dérobe. Pas question de pouvoir, ni de domination. La source de son amour est en Dieu. Jésus n'est venu que pour nous faire connaître Dieu son Père. Un Père, source de tout amour, tant pour lui, son Fils, que pour nous tous, ses enfants bien aimés. La manière de Dieu, et du Christ, sera de respecter tous les êtres humains, quels qu'ils soient, même les pécheurs. Combien de fois le Christ a prononcé ces paroles : « Si tu veux » ! La foi, comme l'amour, comme d'ailleurs la vérité, ne s'impose pas par la contrainte. La force est infirme devant la vérité.

UNE ROYAUTE DONT NOUS DEVONS TÊMOIGNER

La tentation du pouvoir est grande dans tous les domaines. L'Église elle-même n'y a pas échappé à partir de l'avènement, au IV^e siècle, des empereurs romains Constantin et Théodose. Dans un « Lettre au peuple de Dieu », le pape François dénonce ce mal qui menace les prêtres, les évêques et même les laïcs : le cléricisme. Ce cléricisme est la source des abus : abus sexuels, abus de pouvoir, abus de conscience. De par notre baptême, faisant partie du Peuple de Dieu, nous sommes tous concernés. Ce monde, cette création, nous sont confiés. A nous de les rendre plus beaux, plus au service de tous. Dieu ne fait pas les choses à notre place, mais il exerce sa royauté par la seule force de son Esprit. Il vient libérer nos cœurs. Devant tant de misères, de souffrances, d'injustices, nous pourrions être déçus, découragés, voire désespérés. Par la foi nous savons que la mort n'aura jamais le dernier mot. Jusqu'au dernier souffle, le Christ a fait confiance à son Père du ciel et le Père l'a ressuscité le troisième jour. Dans chaque eucharistie, nous rendons présent l'acte d'amour par lequel Jésus a offert sa vie. Nous lui demanderons que son amour et celui du Père règnent sur la terre comme au ciel. AMÈN

père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

du 21/11/21 au 28/11/21

(A conserver)

Collecte annuelle du Secours Catholique
4^{ème} dimanche de consultation sur la synodalité de l'Église : « Célébrer »
Solennité : Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers

PÈLERINAGE DE L'ICÔNE DE ST JOSEPH

Chers frères et sœurs, l'année de prière avec St Joseph s'achèvera le 08 décembre 2021. Grâce à votre mobilisation et votre élan, Saint Joseph a pu être accueilli tout au long de cette année dans les foyers de notre communauté paroissiale et son séjour est assuré jusqu'au terme de ce relais de prière. De ce fait s'interrompt la proposition de le prendre chez vous. Il remercie chacun de ceux qui l'ont accueilli et tous les pessacais, pour leur accueil. Il a appris à mieux nous connaître en entendant nos prières, il va nous garder avec encore plus d'amour et de discernement, soyons en sûrs !

ADORATION, ÉCOUTE et RÉCONCILIATION TOUS LES MERCREDIS

De 18h30 à 19h30 à l'église St Martin

PRÉPARATIONS LITURGIQUES

Dominicale : Mercredi 24 novembre
20h30 - à St JM Vianney (HLA)

Noël : Jeudi 25 novembre
20h30 - à St JM Vianney (salle St JMV)

3^{ème} RENCONTRE POUR PRÉPARER LE SYNODE

« Prendre la parole »

Jeudi 25 novembre

20h30 à St JM Vianney (salle HLA)
ouvert à tous!

Veillée de prière pour la défense de la Vie

« La vie est précieuse! Chéris-la »

Vendredi 26 novembre 20h30

à l'église St Jean Baptiste de Libourne
en présence de Mgr Jean-Paul James

FOYER de la PAROLE Vendredi 26 novembre à 20h30

Pour St Martin : Famille BANNIER
06 87 70 47 26

Pour St JM Vianney : 06 48 45 39 85
Famille DUPOIRON

Pour St Jacques : Famille ARNAUD
06 70 93 42 49

DIMANCHE PROCHAIN

1^{er} dimanche de l'Avent

Consultation synodale :

« Coresponsables dans la mission »

Samedi 27 novembre

-18h30 à St JM Vianney

Dimanche 28 novembre

- 9h30 à St Jacques

- 10h30 à St JM Vianney

- 11h à St Martin

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58

2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81

51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, nous faisons mémoire aujourd'hui de la Présentation de Marie, cachée derrière le dimanche du Christ Roi qui clôturera l'année liturgique. Sans fondement historique dans l'évangile, cette fête de la tradition catholique veut que l'on se souvienne de ce moment secret de la vie de Marie qui, encore petite enfant, serait venue dans le Temple pour dire à Dieu qu'elle voulait être toute à lui, faire de lui son premier amour. Dans ce mystère, Marie prend une initiative qui ne tient qu'à elle et à la force de son désir de répondre amour pour amour à Dieu. Il n'y a pas en Israël de vierges consacrées, il en existe dans certains cultes polythéistes, mais pas dans la tradition juive. Et la raison en est que toute fille de Juda doit s'attendre à donner naissance au roi messie, à l'envoyé de Dieu. Ce que l'Eglise garde dans sa tradition, c'est un acte d'une extrême audace que rien ne justifiait sinon l'élan d'amour de Marie pour son Dieu ! Acte caché et pourtant fondateur ! Avant l'annonciation, ce fut la présentation, la folle initiative de la petite Marie qui a dit à son Seigneur : « je voudrais être toute à toi, toute à ton projet de justice et d'amour », désir qui résonne avec force dans les paroles du Magnificat. La nouvelle alliance commence là en quelque sorte, dans l'initiative d'une enfant qui, dans le feu de la jeunesse, veut vivre un amour absolu. Cela marque pour toujours la vie de l'Eglise ! On n'est pas chrétien par devoir, par obligation : on ne devient chrétien que par initiative, par réponse libre de foi, de confiance et d'amour. C'est à la fois simple et très grand, car un tel amour gratuit est un don de la grâce de Dieu. En cette journée mondiale de la jeunesse, quel plus beau mystère que celui de la Présentation de Marie pour parler aux jeunes, car c'est la fête du zèle de la jeunesse, de son audace. L'Eglise est née non pas de la sagesse d'Abraham, aussi sage soit-il, mais de la jeunesse et de l'audace d'une jeune fille, une enfant... Ne l'oublions jamais ! En ce Dimanche où nous interrogeons sur le sens de nos célébrations, demandons-nous si nos messes nous rajeunissent, si elles nous embrasent d'amour pour Dieu et les uns pour les autres. C'est leur seule vraie raison d'être...

Père Frédéric-Marie LAUROUA

PRIÈRE DU SYNODE

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, que nous n'édulcorions pas la prophétie, que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.
Viens, Esprit Saint d'amour, ouvre nos cœurs à l'écoute.
Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Daniel : Dn 7, 13-14

PSAUME : Ps 92 (93), 1abc, 1d-2, 5

R/ Le Seigneur est roi ; il s'est vêtu de magnificence.

Le Seigneur est roi ;
il s'est vêtu de magnificence,
le Seigneur a revêtu sa force.

Tes volontés sont vraiment immuables :
la sainteté emplit ta maison,
Seigneur, pour la suite des temps.

Et la terre tient bon, inébranlable ;
dès l'origine ton trône tient bon,
depuis toujours, tu es.

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de l'Apocalypse de Saint Jean : Ap 1, 5-8

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean : Jn 18, 33b-37

« C'est toi-même qui dis que je suis roi »

INTENTIONS DE PRIÈRES

BAPTÊMES

Cléa, Iris et Aélis FILET

OBSÈQUES de la semaine

Thomas Roland - Martine LAFITTE
Jean-Guy LAGARDE - Jeannine DUPEYRON
Jacquy BRET

MESSES DEMANDÉES

Samedi 20 - 18h30 à St JM Vianney

*Pour le repos de l'âme de Sylvie ARMAGNAGUE
Pour les défunt de la famille DIDIERJEAN-BOBINET
Action de Grâce pour Claudine MADRID*

Dimanche 21 - 9h30 à St Jacques

Pour le repos de l'âme de Claude CARLES

Dimanche 21 - 10h30 à St JMV

*Pour le repos de l'âme de Josette, tous les défunts de la famille OLIVIER
De Pierre LE GOFF
Action de Grâce pour le mariage de Delphine et Jean-Luc*

Dimanche 21 - 11h à St Martin

*Pour le repos de l'âme Alexandre HEUGAS
Pour les défunts des familles DAVID, BARON et DUBUS*